

Copie.

Texte approximatif du télégramme adressé par le
Département d'Etat à la Légation des Etats Unis à Berne
et communiqué le 4 mars au Département Politique.

" Des efforts continuels et énergiques sont faits pour résoudre le problème d'assurer à la Suisse les grains promis par l'accord du 5 décembre dernier. Quoique la saison d'hiver fasse surgir certaines grandes difficultés, on se rend néanmoins parfaitement compte des obligations des Etats-Unis à ce sujet, obligations dont on s'acquittera même s'il devenait nécessaire de priver des consommateurs américains de certaines denrées alimentaires. M. le Secrétaire d'Etat, M. McCormick et M. Hoover, Contrôleur des Denrées Alimentaires, donnent leur attention personnelle à cette affaire.

" Certaines difficultés imprévues se sont élevées en ce qui concerne l'accord conclu avec la Hollande pour avoir des bateaux, mais des démarches faites par les Etats-Unis ont eu pour résultat que trois bateaux néerlandais viennent d'être affrétés pour un voyage à Cette. Certains radoubs nécessaires et la mise en cale sèche retarderont leur départ de quelques jours. Des pourparlers pour se procurer des denrées alimentaires en dehors des Etats-Unis progressent favorablement ".

